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１．所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、報告済みとした。 

（１）菜の花まつりについて 

（２）横綱白鵬関プロジェクトについて 

（３）丸加高原健康の郷グリーンヒル丸加の運営について 

（４）たきかわ観光プロジェクトについて 

（５）こどもの日イベント「こどもたちに大空のプレゼント」の開催結果について 

（６）北海道銀行との共催による個別商談会の開催について 

（７）平成24年度一般会計補正予算について 

   ・旧滝川市農業試験地納屋ほか解体工事 

   ・青年就農給付金事業 

（８）平成24年度経営体育成支援事業について 

（９）専決処分について 

（10）建設部工事発注状況について 

（11）駅前広場の再整備について 

（12）都市計画の変更について 

（13）石狩川流域下水道によるし尿等共同処理事業（ＭＩＣＳ事業）について 

（14）工事請負契約の締結について 

（15）火災の報告について（江南団地） 

 

２．第２回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査項目のとおりとすることに決定した。 

 



    

３．その他について 

５月29日から９月31日までクールビス期間とし、全議員に通知するとの報告があった。 

 

４．次回委員会の日程について  

正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長  山 口 清 悦  ○印 
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 3 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 4 

 5 

                                 滝川市長 前 田 康 吉 6 

 7 

 8 

   経済建設常任委員会への説明員の出席について 9 

 10 

 平成24年５月10日付け滝議第16号で通知のありました経済建設常任委員会への説明員の出席要求について、次の 11 

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 12 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 13 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 14 

 15 

記 16 
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 94 
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 96 
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 131 

第13回 経済建設常任委員会 132 

H24.5.28 (月)10：00～ 133 

第 一 委 員 会 室 134 

開  会 １０：０１ 135 

委 員 長 ただいまより第13回経済建設常任委員会を開会いたします。 136 

 委員動静報告 137 

委 員 長 まず、委員動静ですが、委員は全員出席です。それに加えまして、議長、それ 138 

から委員外議員として渡辺精郎議員、清水議員、渡邊龍之議員、木下議員の出 139 

席を許可いたします。 140 

 傍聴として、プレス空知、北海道新聞の入室を許可いたします。 141 

 きょうは、たっぷりございますので、慎重かつスピーディーな質疑を心がけて 142 

いただきたいと思います。 143 

 １．所管からの報告事項について 144 

委 員 長 それでは、所管からの報告事項について、まず経済部から（１）、菜の花まつ 145 

りについて説明を求めます。 146 

 （１）菜の花まつりについて 147 

柳副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 148 

委 員 長 説明が終わりました。 149 

 質疑ありますか。 150 

窪 之 内 １点、去年までやっていた送り迎えのバスの運行がちょっとないということな 151 

のかどうかが１点と、こちらのチラシのほうのなのはなコンサートは東11丁目 152 

となっているのだけれども、津留崎宅なのかな。ちょっと場所がわからないの 153 

で、この２点についてお伺いします。 154 

柳副主幹 バスについては、今回実は14丁目の会場、結構広目に駐車場もとれるというこ 155 

とで、バスの利用よりは、あと伝習館の６月３日のイベントもありますので、 156 

それから14丁目までは非常に距離が短いというのもありますので、シャトルバ 157 

スの運行は全体経費の中で見合わせようということに実行委員会でなりました。 158 

ただ、今６月３日に模擬店等の設置が行われる事業が出てまいりまして、それ 159 

で３日の日だけシャトルバスを走らせようという話になりまして、それが先週 160 

の金曜日ぐらいに実は情報ございまして、今３日の日だけシャトルバスを走ら 161 

せようということでは中で調整してございます。あとそれ以外の日は、基本的 162 

に14丁目会場と道の駅会場だけですので、シャトルバスでなくて菜の花タクシ 163 

ーとか電動自転車、そちらのほうで多くご利用いただこうということで取り組 164 

みを進めようということにしてございます。 165 

 それから、なのはなコンサートですけれども、津留崎さんとかフルーツの丘と 166 

かでなくて、ちょうど12号線と東１線の間ぐらいのところで会場を設けるとい 167 

うことで我々も情報得ていなくて…… 168 

（何事か言う声あり） 169 

（「大野さんちのところ」と言う声あり） 170 

柳副主幹 大野さんちのちょっと下。 171 

（「大野さんちのちょっと北、西」と言う声あり） 172 

柳副主幹 東側です。国道12号と東１線の裏道のいわゆる農道のところですけれども、そ 173 

この間…… 174 



 

２ 

 

（何事か言う声あり） 175 

柳副主幹 大野さんよりもう少し12号寄りのほうです。 176 

（何事か言う声あり） 177 

窪 之 内 何もないところで……駐車場も何もない。路上駐車はできるところですけれど 178 

も、東１線と言ったものね。 179 

（「そうそうそう」と言う声あり） 180 

窪 之 内 １号でもないね。東１号と11丁目の交差点も危ないのです。あそこで事故、何 181 

回かあるところなのです。 182 

 それと、そういう駐車場も何もないところでそういうのをやっていいのかなと。 183 

上に行ったら、もうちょっと車の出入りは少ないと思うのですけれども、東１ 184 

線からカーブしてくる車が結構あるところなのです。そこで、北電の人の家の 185 

横ぐらいになるのだと思うのだけれども、どこか入って駐車できるようにする 186 

のかどうかというのが１点。 187 

 平日は、だから６月３日のシャトルバスとつうフレンドの関係なのですが、去 188 

年シャトルバスに乗って行って、つうフレンドの案内が物すごく未熟だという 189 

ことを感じて、ただボランティアでやってくれているので、何にも余り言えな 190 

いのですけれども、やっぱりうんとＰＲしてもらうような、そういう訓練をし 191 

てほしいという話を前ちらっとしておいたのですけれども、例えば道の駅に来 192 

た人が14丁目に行くときに自分の車でつうフレンドの人に案内をしてほしいと 193 

かということにも対応するような形になっているのか。その場でこうですよと 194 

いうことだけなのかを伺いたいと思います。 195 

柳副主幹 先ほどお配りしたチラシの裏になのはなコンサート会場の位置が出てございま 196 

す。ちょっとそこの会場周辺図をまだ入手していないものですから、それは駐 197 

車場がどのような体制であるのか改めて確認して、別途ご報告させていただき 198 

たいと思います。東11線の12号からちょっと入って東１線の届く前のところに 199 

会場が予定されていまして…… 200 

（「もっと下です」と言う声あり） 201 

柳副主幹 大野耕太郎さんちよりちょっと下の部分にはなります。 202 

（何事か言う声あり） 203 

柳副主幹 ちょっと交通安全面も含めて確認いたします。 204 

 それとあと、つうフレンドに関しては、実はきょう朝９時から３時にかけて市 205 

のマイクロバスに乗って、今の見どころとか見て回っています。昨年度とかも 206 

じっくり現地を確認しないままいたというのは、全員が見ていないというのも 207 

問題としてありましたので、今回メンバー全員乗っていただいて、そしてどっ 208 

ちの角度から上ったらいいとか、そういうのを全部含めて現地を見てもらって 209 

勉強していただくということでしておりまして、昨年度よりはよくなるかな。 210 

 それとあと、昨年度の問題として、去年は開花時期がちょっとおくれまして、 211 

祭りの期間を延長したということがあります。最初のときに、そこのメーン会 212 

場のお店がやっていたりやっていなかったりとかいろいろ問題もありまして、 213 

毎朝今回この期間中、道の駅前で関係者が朝礼をやろうということで、当然そ 214 

こにはつうフレンドの皆さんもご参加されます。きょうの一番いいところはど 215 

こだとかどういう行事があるのかとか、そういうのを皆さんきちんと情報公開 216 

し、意思統一してきちんとした案内がそれぞれ各自できるようにということで 217 

取り組みを今回からきちんとしていこうということにしておりますので、昨年 218 



 

３ 

 

のようなことのないようにしたいなと思っております。 219 

 それとあと、車の路上は今考えてはおりません。 220 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 221 

副委員長 スカイパークで菜の花フライトを実施ということなのです。これについて、通 222 

常料金のままで割引とかなんとか考えてはいないのでしょうか。その辺だけち 223 

ょっと１点。 224 

 それと、あわせて２人なり３人で相乗りだとかいろんな、もっと含めてそれの 225 

対応なのか、ちょっとわかる範囲で教えてください。 226 

日口主幹 商業観光課主幹の日口です。まず、菜の花フライトですけれども、会場がスカ 227 

イパークから遠いものですから、モーターグライダーと、それから軽飛行機を 228 

使用しております。モーターグライダーはグライダーですので１人乗り、乗客 229 

は１人です。それから、軽飛行機のほうは乗客３人までが同乗可能です。モー 230 

ターグライダー、軽飛行機ともに通常の飛行時間のおよそ５割増し、通常10分 231 

間ぐらいの飛行なのですけれども、約15分程度かけて菜の花をしっかりと見て 232 

いただくということで、料金的にはその５割増しの飛行時間にかかわらず1,000 233 

円増しというところにとどめて割安感を出していると、こういうような状況で 234 

実施をしております。ちなみに、料金的には軽飛行機のほうが7,000円、モータ 235 

ーグライダーのほうが7,500円という料金になっております。 236 

 以上です。 237 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 238 

小  野 先ほどチラシができたのは何か最近だと聞いたのですけれども、これ作成する 239 

のが遅かったのかどうか知らないけれども、もう少し早くできなかったのかな 240 

ということ。ということは、私ごとなのですが、この間ちょっと鹿児島のほう 241 

から人が来たもので、ふれ愛の里温泉に連れていってどうのこうのと、このチ 242 

ラシがあればまだ詳しく報告というか案内できたのです。ちょっと対応が遅い 243 

のでないかなと思った。まず、その辺が１つ。 244 

 開催期間、延長しましたよね。この理由は何かあるのかどうか。 245 

 それから、昨年の菜の花まつりは実行委員会方式で行っているのですけれども、 246 

その反省点は何か指摘されたかどうか、それ確認。 247 

 あと東14丁目通り線の道路の縁、草刈り等必要でないかと思うので、その辺の 248 

考え方はどうなのか。 249 

 それから、イベント、共催での何かメリットがあるのか。 250 

 あと、今窪之内委員が指摘しましたけれども、車両と観光客の安全対策、どの 251 

ように考えているのか、それをお聞きしたいと思います。 252 

 以上です。 253 

浦川課長 おはようございます。商業観光課長浦川です。チラシの件なのですが、我々も 254 

実行委員会等に何度も何度も催促して、ようやく金曜日にでき上がったという 255 

ことで、イベントの細かいところがなかなか決まらないことが多くて、私たち 256 

もちょっとやきもきしていまして、後ほど触れる反省事項もあるのですけれど 257 

も、全体的にこういった細かいところを決める作業がことしはおくれていたか 258 

なということが原因かなと思っております。 259 

 期間延長とおっしゃられたのですけれども、当初の計画よりも延長した…… 260 

小  野 当初２日か３日でやったのでないかなと。長い間やった記憶がちょっと私のほ 261 

うがないものですから、その辺、今これだけ延びた部分を確認します。 262 



 

４ 

 

浦川課長 昨年から実行委員会を観光協会のほうが主体的にやるということに変わりまし 263 

て、期間も去年はことしよりも長い期間、ロングランで去年からやるようにな 264 

りました。ことしにつきまして、実行委員会のほうで期間をどうするかという 265 

ことで、土日スタートの土日終わりでやりたいということで９日間というスケ 266 

ジュールでやろうということを決めまして、花の咲く時期の当時の見込みで今 267 

回は６月２日からということに決まりまして、そういった流れで去年から比較 268 

的長いロングランでやるというふうになっております。 269 

 それと、昨年の実行委員会の反省ということにつきましては、実行委員会形式 270 

でやっているのですけれども、観光協会ですとか、それから関係団体との役割 271 

分担がうまくできていないところがありまして、ことしはことしの冬にやりま 272 

した冬まつりのやり方を移行しまして、実行委員会の各部会で責任者を決めて、 273 

正直スタートは昨年のイベントよりも遅くスタートしていたのですけれども、 274 

何とかここまでこぎつけてきたというような状況です。 275 

 それから、12号線等の草刈り等をしなければならないところもあると思うので 276 

すけれども、まずイベント、花畑会場周辺の環境整備のほう、まず詰めていま 277 

して、沿道の草刈りと、先日はごみ拾いをやってきたところです。そういった 278 

実働的なスタッフが確保できていないので、余り進んでいないのですけれども、 279 

少しずつやっております。 280 

 イベントの共催というのは、出店の関係と考えていいですか。イベント会場に 281 

出店する場合は売り上げの一定率を手数料と出店料としていただくのですけれ 282 

ども、それ以外に先ほどのなのはなコンサートみたいなものは共催事業という 283 

ことで、特に参加費用をいただくことなくタイアップしてやっていただくとい 284 

うことで、余りお金もかけず、そのグループ、グループでイベントをやってい 285 

ってもらうというような形になっております。 286 

 それから、交通安全対策、菜の花まつり会場、14丁目のほうになるのですけれ 287 

ども、こちらのほうは一方通行に規制しまして、人も配置する中で交通事故の 288 

ないように努めたいと考えております。ただ、そのイベントが始まる前にやっ 289 

ぱり車の出入りがありますので、そういった対応はちょっと今後検討しなけれ 290 

ばならないというふうに考えております。 291 

小  野 今最後のやつは、これは実行委員のメンバーで対応するのですか。一番最後の 292 

交通の問題。 293 

浦川課長 実行委員会から警備会社のほうに委託をかけて交通整理していただきます。 294 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 295 

坂  井 今回のお祭りなのですけれども、マスコミですとか旅行会社や何かへの外部へ 296 

向けたＰＲ、市として行ったＰＲをここに書いてある以外のことで何か行った 297 

のかどうか、その１点お願いいたします。 298 

浦川課長 基本的に市というよりも実行委員会として、あるいは観光協会のほうから情報 299 

提供していまして、札幌の市内などで発行されている雑誌とかにも広告料をも 300 

ってＰＲをさせていただきまして、市としてという部分もありますし、ほとん 301 

ど実行委員会のほうだと認識しております。 302 

委 員 長 ほかに委員の方ありませんか。 303 

（なしの声あり） 304 

委 員 長 委員外議員の方、ありますか。どういうことですか。 305 

清水委員外議員 会場がたくさんあるので、総合的な計画と、もう一つは菜の花畑会場の交通安 306 
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全関係です。 307 

委 員 長 今言われた内容で質疑を受けることでよろしいですか。 308 

（異議なしの声あり） 309 

委 員 長 それでは、２分間でお願いします。 310 

清水委員外議員 まず、１点目は、今回会場が３カ所、きょうのレジュメに載っていますが、そ 311 

のほかに特設会場として滝川駅前ということで、４カ所目がことしからという 312 

ことで、全体的な会場運営のバランスについて、特に白鵬関が伝習館会場に来 313 

ないということ等の関係もお伺いします。 314 

 ２点目は、菜の花畑会場、きのう午後行ったのですが、結構道が細いのです。 315 

ノースバードの駐車場が会場の端にあるということで、ほとんどが見ごろのと 316 

ころにとめるのです。３日とか２日はどういうような駐車指導をするのかとい 317 

うことをお伺いします。 318 

浦川課長 今回会場、菜の花まつりの実行委員会が複雑といいますか、部会方式をとって 319 

いまして、その場合メーンの実行委員会の各部会と街なか連携部会というのが 320 

実行委員会の外に協力を求める団体として、きのうもやっていましたけれども、 321 

ＪＣさんを中心とした団体が菜の花まつりに連携した事業を組み立てたいとい 322 

うことで、外の組織として動いていただく。それは、実行委員会と協力して情 323 

報共有しながら進めているのですけれども、そういった中で実行委員会のほう 324 

としましては、やっぱり飲食、物販をするには適した場所というのは下が、地 325 

面がしっかりしているというところで道の駅を考えたいということで、道の駅 326 

会場を１つにしました。それから、観光客のためには、道の駅周辺には菜の花 327 

はすぐ見れませんので、菜の花がすぐ間近に見れる場所にもそういった会場を 328 

つくりたいと。今回は、菜種の生育が必ずしも、去年と比べて若干悪いという 329 

のもありまして、余り畑をつぶすことができないこともありまして、今回協力 330 

していただける14丁目の会場のわきを、畑のわきに本部テントですとか出店の 331 

ブースを設けたいということで、14丁目の会場を選定しております。 332 

 それから、丸加高原伝習館の会場につきましては、最後にここもやるというふ 333 

うに決まったのですが、菜種生産組合の皆さんからはやはり伝習館でやりたい 334 

という思いがありまして、実はことしはあそこから全く菜の花は見えないので 335 

すけれども、今までの経過もあり、お客さんはあそこに来てくれるということ 336 

も皆さんがおっしゃっておりまして、ことしちょっと営業していないので、す 337 

ごく心苦しかったのですけれども、そういったこともありまして、あそこの３ 338 

会場でやるということになります。ＪＲ滝川駅前につきましては、イエローロ 339 

ードプロジェクトということで、菜の花畑会場に来る皆さんを街なかにも呼び 340 

込みたいという企画で、道の駅から滝川駅までという、若い青年の皆さんの意 341 

見であそこの会場まで引っ張ってくることになりました。そんな形で４会場と 342 

いうふうになっています。 343 

 白鵬につきましては、横綱、何度か滝川に来ていますし、菜の花も見てはいる 344 

のですけれども、菜の花まつりをやっているときに来たことがなくて、今回菜 345 

の花まつりのにぎわいも一緒にＰＲの中に入れたいということで日程調整して 346 

いるのですが、日曜日の夕方に東京のほうで用務がありまして、できればいろ 347 

んな会場を見て回ってもらって、その場所、その場所で観光ＰＲ、物産ＰＲも 348 

していただきたかったのですが、ちょっと時間の都合で伝習館のほうまで足を 349 

運べないことになっております。 350 
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 それから、２つ目の菜の花畑会場についてなのですけれども、道路が狭いとい 351 

うことで、あそこの交通規制は一方通行で当然やりますし、駐車は隣接すると 352 

ころに土地をお借りして、そこに入れてくださいということで、路上駐車は当 353 

然させてしまいますと大型バスが全く通れなくなりますので、全く駐車させな 354 

いことで整理、交通指導をしていきたいと思っていますので、よろしくお願い 355 

いたします。 356 

清水委員外議員 １点目は、やはり滝川を売るというのはもちろんなのですが、丸加を売るとい 357 

う、そういうコンセプトが今課長言われた伝習館会場の営業が弱かったという 358 

ところにあらわれているのですが、来年に向けて今回いろんな検討される、や 359 

りながらということが１点。 360 

 もう一つは、やはり菜の花が非常に咲く時期がわからないということが２年連 361 

続ではっきりわかったので、きのうあたりも本当に満開なのに、来た方 5々,000 362 

人ぐらいと言われていますけれども、どこに行ったらいいかわからないという 363 

ことで、そのあたりの対応について。 364 

浦川課長 別に清水議員さんを持ち上げるつもりは全くないのですけれども、思っている 365 

ところは共通する点がありまして、丸加を売ることにつきましては生産組合の 366 

方からも丸加高原に菜の花を植えろと、そのための協力はするからというふう 367 

に言われております。そのためには、ことしじゅうに作付しなければならない 368 

のですが、一定程度の土を入れたり肥料を入れたりしなければならないという 369 

ことで、丸加高原健康の郷の何カ所かは候補を挙げて、これから生産者組合の 370 

皆さんとちょっと調整していきたいなと思っています。土を入れるのに少しば 371 

かりのお金もかかるのですけれども、何とか現行予算の中でやりくりして、そ 372 

ういった菜の花を咲くような場所にしたいなと思っております。 373 

 それから、菜の花の開花時期の難しさは、私も去年から担当しましてすごく、 374 

畑の中でやるということで、車の整理するのが難しいというのと、いつ咲くの 375 

かわからないというのが難しいなと思っているのですが、これは職員内部でち 376 

ょっと検討している、話しているだけなのですが、今までのデータ、雪がいつ 377 

解けたのかとか気温がどれぐらいで推移したのかと、過去のデータで、ではそ 378 

ういうときには何月何日に開花したということを何か情報を過去のデータを積 379 

み上げて、桜の開花ではありませんけれども、そういった予測ができないのか 380 

どうなのか、勉強できないかということをちょっと今話しているところでござ 381 

いますので、何とかそういうことの技術を身につけたいなと思っております。 382 

 以上です。 383 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 384 

（なしの声あり） 385 

委 員 長 報告済みといたします。 386 

（２）、横綱白鵬関プロジェクトについて説明を求めます。 387 

 （２）横綱白鵬関プロジェクトについて 388 

柳副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 389 

委 員 長 それでは、質疑ございますか。ありませんか。 390 

（なしの声あり） 391 

委 員 長 委員外議員の方もありませんか。 392 

（なしの声あり） 393 

委 員 長 では、報告済みといたします。 394 



 

７ 

 

 （３）、丸加高原健康の郷グリーンヒル丸加の運営について説明を求めます。 395 

 （３）丸加高原健康の郷グリーンヒル丸加の運営について 396 

浦川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 397 

委 員 長 説明が終わりました。 398 

 質疑ございますか。 399 

三  上 それでは、１点だけ、この管理組合なのですが、構成員というか団体、どのよ 400 

うな方々で結成されたのでしょうか。 401 

浦川課長 丸加高原シェーンドルフ管理組合の現在の会員につきましては、江部乙の方が 402 

中心なのですけれども、高橋みつるさんを代表者にしまして、道の駅の梅野さ 403 

ん、上田組の上田さん、木村設備の木村さん、新山ファームの新山さん、それ 404 

からペコラの河内さんの６人であります。 405 

 管理組合の規約案なのですけれども、メンバー、構成員につきましては自由に 406 

参加を求めるというような規約になっていまして、しかもその選定に当たって 407 

は第三者委員会を組織して、第三者委員会の審査に基づいて可否を決めた上で 408 

会員の合意によって加入させるかどうかを認めるというような、ある意味公的、 409 

オープンな性格を担保していただいているような状況です。 410 

 以上です。 411 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 412 

窪 之 内 まず、再開に当たって、グリーンヒル丸加そのものの改修等が必要で、補正予 413 

算がないので現行予算の中でやるのだと思うのですが、その辺のことはきちん 414 

と説明しておいたほうがいいのかなと思って、その点が１点。 415 

 市民懇談会も含めて丸加高原健康の郷の今後をどうするのかということを、こ 416 

の管理組合だけではなくて、市民懇談会も考えていく中で、貸付期間というこ 417 

とが今年度内ということにとどめる考えなのかどうかということと、それは試 418 

験的な形で民間がやっても運営ができるのかどうかという、そういうことを見 419 

込んで年度内ということに考えているのかどうか。 420 

 それと、この管理組合が手を挙げたのだけれども、民間がやれるということに 421 

なれば違ったところも手を挙げたいと思っている可能性があるので、やっぱり 422 

一定の期間を区切った上で手を挙げる、そういった業者はきちんと公募なりな 423 

んなりをかけてやっていく必要があるのではないかと思うので、その辺の見解 424 

について伺っておきます。 425 

 あともう一点、さっきの……ちょっと関係なかったらやめますが、先ほど丸加 426 

伝習館の周りに菜の花の植栽のことを言っていたのですけれども、これは丸加 427 

健康の郷の全体を考える中でどう丸加の健康の郷をこれからやっていくかとい 428 

う中にかかわってくることなので、それとは別に現行予算でやりたいというこ 429 

とだったのだけれども、ちょっとその辺で違和感がある。そういう全体のプラ 430 

ンが出てこない中で進んでいくということに違和感があるのですけれども、ち 431 

ょっとこれにかかわりないかなと思うので、もし答弁できるのであればお願い 432 

したいと思います。 433 

浦川課長 説明しなければならないところ、済みません、補足していただきありがとうご 434 

ざいます。再開に当たりまして、改修の必要性等の対応についてちょっと説明 435 

するのが漏れていましたので、ご説明させていただきます。 436 

 この貸し付ける条件に当たりましては、細かいところは協議中なのですけれど 437 

も、基本的には市としましては大家として、当然施設としてなくてはならない 438 
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部分について市で対応するということと、それから営業的にかかわるもの、既 439 

存のもののグレードアップですとか、あるいは営業に必要な備品をそろえるで 440 

すとか、営業のための何かをつけるというものは借り手側で負担していただく 441 

ということと、そのほかちょっと丸加高原全体、全体といいますか、グリーン 442 

ヒル丸加の周辺環境をどうするかという点につきましては双方協力してやると 443 

いうことで考えておりまして、今回再開に当たりまして市として危険性がある、 444 

施設がお休みの場合でもあそこに訪れる子供たちが手をけがする可能性がある 445 

ということで、手すりにつきましては現行予算で、10万以内の修繕なのですけ 446 

れども、そういったものの対応と給水栓、それが電気設備等で一部使用できな 447 

いところがありますので、ここは市がやるやらないにかかわらず、市として対 448 

応することで話し、今設計等を進めているところです。民間側で対応したいと 449 

考えていますのは、営業にかかわる冷蔵庫ですとかフリーザーですとかこんろ 450 

ですとか、そういったものを購入することのほかに、看板を施設の周辺だけで 451 

はなくて道路上にも何かそういったサインをつくりたいということがありまし 452 

たけれども、それは完全に営業にかかわるものなので、管理組合の中で検討し 453 

てくださいということで整理しています。大きな流れとしてはそのようなこと 454 

で、市としましては当面建物にかかわる電気設備、手すりの修繕、それから壁 455 

の塗装についても大分防腐剤が切れているところがありますので、時期を見て 456 

対応したいというふうに考えております。 457 

 それから、貸付期間の関係なのですけれども、今年度は運営を主として休止し 458 

ますということで、そのため地方自治法238条の４第２項第４号に基づくと判断 459 

して貸し付けを行うのですが、市がやるという場合に当然この貸し付けの条件 460 

に当てはまりません。ことしは、たまたま休止しているということがありまし 461 

たので貸し付けるということですので、貸し付けの契約につきましても年度内 462 

あるいはシーズン内ということを想定しております。この営業をしていただく 463 

に当たりまして、管理組合に対して別途市のほうから可能性について調査委託 464 

をかけたいと思っております。そんなに大きな委託業務ではないのですが、民 465 

間運営ができるのかどうか、あるいはどういった形で運営できるのかどうか、 466 

それから利用者からご意見をいただくような調査をお願いしたいと思っており 467 

まして、１シーズンの営業状況を見て民間の中でやっていけるという結論にな 468 

れば、来年度は条例改正し、普通財産に落とすか指定管理者にするかあります 469 

けれども、公募によって丸加高原グリーンヒル丸加の運営を民間で行っていた 470 

だくような形をとりたいと考えております。 471 

 菜の花の植栽につきましては、確かに言われるとおり丸加高原全体の中でかか 472 

わることと思います。従来からこのグリーンヒル丸加運営、丸加高原伝習館運 473 

営にかかわるかかわらないがあるのですけれども、菜の花を見に来る観光客の 474 

皆さんは会場がどこにあるかわからないのですけれども、丸加高原に結構な数 475 

が来るので、観光案内所みたいな機能を求められますし、あそこで飲食のサー 476 

ビスもしていると当然菜の花畑がそこにあればということもありますし、菜の 477 

花まつりの関係者の皆さんの中ではやはり丸加高原でお祭りをやりたいという 478 

思いを持ってくれている方もいらっしゃいます。ただ、施設のキャパシティー 479 

として駐車場の問題ですとかありますけれども、どこまで大きなことができる 480 

かというのはありますけれども、イベントをやるやらないにかかわらず菜の花 481 

がどこかに見えるようなことをしていきたいという思いといいますか考え方の 482 
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中で、以前からそういう話はお願いしていたのですけれども、今回ようやく管 483 

理組合、生産者組合の方もやるぞというふうになっていただきまして、来年は 484 

何とか咲かせたいと思っています。 485 

 それから、丸加高原応援団という組織もありまして、そういった皆さんがこと 486 

しは丸加高原伝習館に菜の花以外になりますけれども、コスモスの植樹もあり 487 

ますが、それ以外に400株ぐらいの花を、マリーゴールドですとかそういった花 488 

を植える計画がありまして、６月中にそういった植栽作業を行いまして、丸加 489 

高原の魅力アップに協力していただくことになっております。そんな一環の中 490 

で菜の花も皆さんの協力を得ながら環境整備に努めたいというようなことで考 491 

えたいと思っていますので、よろしくお願いいたします。 492 

窪 之 内 説明されたことはわかりました。それで、１点なのですが、シェーンドルフの 493 

今組合員の構成の中に梅野さんが入っていて、道の駅管理組合の組合長なので 494 

す。ほかの方は、皆それぞれ個人というか自分でどうにかなるような、そうい 495 

う立場の方だと思うのですけれども、梅野さんの場合は道の駅の管理に責任を 496 

持つという立場なものですから、そこの運営とシェーンドルフとの関係が、道 497 

の駅の組合員たくさんいると思うのですけれども、その道の駅のそういう管理 498 

がおろそかになるようなことであってはならないし、そういう力の入れ方とか 499 

というのも道の駅の管理組合の組合員の方や役員会の中できちんと納得しても 500 

らう必要があるのではないかというふうに思うのですが、その辺については何 501 

か情報を得ていますでしょうか。 502 

浦川課長 道の駅管理組合の組合員の皆さんとの意見をお伺いするような機会はまだない 503 

のですけれども、今ご指摘されたことにつきまして、改めましてシェーンドル 504 

フ管理組合並びに道の駅のほうに確認したいと思いますので、よろしくお願い 505 

いたします。 506 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 507 

（なしの声あり） 508 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 509 

 次に、（４）、たきかわ観光プロジェクトについて説明を求めます。 510 

 （４）たきかわ観光プロジェクトについて 511 

浦川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 512 

委 員 長 質疑ありますか。 513 

（なしの声あり） 514 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 515 

 （５）、こどもの日イベント「こどもたちに大空のプレゼント」の開催結果に 516 

ついて説明を求めます。 517 

 （５）こどもの日イベント「こどもたちに大空のプレゼント」の開催結果につ 518 

いて 519 

日口主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 520 

委 員 長 質疑ございますか。 521 

（なしの声あり） 522 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 523 

 （６）、北海道銀行との共催による個別商談会の開催について説明を求めます。 524 

 （６）北海道銀行との共催による個別商談会の開催について 525 

諏佐副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 526 
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委 員 長 説明が終わりました。 527 

 質疑ありますか。 528 

（なしの声あり） 529 

委 員 長 それでは、（６）、報告済みといたします。 530 

 ここで所管の入れかえをいたしますので、５分間休憩いたします。 531 

休  憩 １１：０３ 532 

再  開 １１：０８ 533 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 534 

 次、農政部より（７）、平成24年度一般会計補正予算について説明を求めます。 535 

 （７）平成24年度一般会計補正予算について 536 

北野室長 （別紙資料に基づき説明する。） 537 

委 員 長 説明が終わりました。 538 

 質疑ありますか。 539 

副委員長 １点だけちょっと、本件とは余り関係がないかもしれないのですけれども、こ 540 

この試験場、17年に廃止しましたけれども、現在若干利用している部分もある 541 

と思うのですけれども、将来どうするつもりかお考えって決まっているのでし 542 

ょうか。 543 

若山部長 ご存じのように、昨年例えば江部乙商工会にお貸ししているですとか、あと農 544 

協の青年部云々ということもございましたけれども、今現状将来的に云々とい 545 

うことは具体的にはまだ決まってはおりません。ただ危険建物ということで今 546 

回雪害等もございまして、写真にもございますように、まずビニールハウス、 547 

雪解けとともにちょっと崩れたということで、至急立入禁止の札や何か張って 548 

危険ですということで表示させていただいて、雪が解けた段階で納屋といいま 549 

すか、そこのところも軒がちょっと落ちているということで、まずは至急ここ 550 

のところで適用させていただきたいと。それで、これからもあそこの施設、農 551 

地ということでなくて、私たちとしては試験研究施設ということで持っており 552 

ますので、そちらの方向で考えたいと思っておりますけれども、具体的にどう 553 

ということではまだちょっと結論は出ていないということでございます。 554 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 555 

小  野 今部長おっしゃられたわけですが、ここに書いてある平成17年に要するに廃止 556 

ということでありますよね。７年間放置した理由、何かあるのか。それと、あ 557 

るいはことしの大雪でハウスから全部解体したので、これは危険があるから、 558 

そのときに一緒にしてやるのかどうか、ちょっと確認したいのですが。 559 

若山部長 実際にハウス等も使っていたところは使っておりました。使っていたというか、 560 

試験地としては廃止いたしましたけれども、貸してほしいという例えば農業改 561 

良普及センター、そこら辺のところも貸していたところはございました。そう 562 

いう面で実際に使っていたところもあるわけでございますけれども、納屋等に 563 

関して、また便所等に関してもここまで汚くなったということで今現在使って 564 

おりませんので、そういう面で廃止以後も使用を今もしておりませんので、そ 565 

このところで解体したいということでございます。 566 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 567 

（なしの声あり） 568 

委 員 長 それでは、２つ目の項目の青年就農給付金事業について説明を求めます。 569 

菊田副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 570 



 

１１ 

 

委 員 長 説明が終わりました。 571 

 質疑ありますか。 572 

窪 之 内 事業内容では３経営体というふうになっているのですが、対象となる人が３経 573 

営体程度だというふうに見込んでいるのか、こちらのほうで把握しているとこ 574 

ろが３経営体だけなのか、補助金の限度額が３経営体までとなっているからこ 575 

ういうふうになっているのか。ふえれば、もっと補助金の金額がふえると考え 576 

られるのかについてお伺いします。 577 

菊田副主幹 ３経営体につきましては、１件は今年度から新規就農されるという方が特定さ 578 

れてございます。あと２経営体につきましては、給付要件の３番目の親元就農、 579 

こちらの方調査をしました。その部分で20年４月からが15件、それで１年、２ 580 

年後、また３年、４年後経営移譲されるという方が18件、こちらの分を調査し 581 

ましたけれども、その中で該当しそうなところということで２件ということに 582 

なっております。 583 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 584 

（なしの声あり） 585 

委 員 長 それでは、（７）は報告済みといたします。 586 

 （８）、平成24年度経営体育成支援事業について説明を求めます。 587 

 （８）平成24年度経営体育成支援事業について 588 

新井室長 （別紙資料に基づき説明する。） 589 

委 員 長 質疑ありますか。 590 

（なしの声あり） 591 

委 員 長 それでは、（８）、報告済みといたします。ご苦労さまでした。 592 

 所管の入れかえのため若干休憩いたします。 593 

休  憩 １１：２２ 594 

再  開 １１：２３ 595 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 596 

 次に、建設部より（９）、専決処分について説明を求めます。 597 

 （９）専決処分について 598 

深瀬課長 （別紙資料に基づき説明する。） 599 

委 員 長 質疑ありますか。 600 

（なしの声あり） 601 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 602 

 （10）、建設部工事発注状況について説明を求めます。 603 

 （10）建設部工事発注状況について 604 

深瀬課長 （別紙資料に基づき説明する。） 605 

委 員 長 質疑ありますか。 606 

窪 之 内 ちょっと去年の資料がなくて、発注率については去年と比べてどのような状態 607 

なのかということと、今後一気に発注率が上がってくると思うのですが、６月 608 

いっぱいになるとほとんど発注済みということになるのか、見通しについてお 609 

伺いします。 610 

委 員 長 土木課のことですか。 611 

窪 之 内 そうです。 612 

深瀬課長 土木課の発注率でございますけれども、昨年同時期とほぼ同じでございます。 613 

といいますのは、昨年は２月の補正で繰越明許した部分がございまして、また 614 
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骨格予算だということで当初予算が少なかったということで、その部分につき 615 

ましては比較的発注率が高いほうだったと思います。その後補正して親金がふ 616 

えたので、低くなったという経過がございます。土木課につきましては去年と 617 

比較してほぼ同じような発注率でございます。 618 

 それから、今後でございますけれども、計画的な発注は考えてございます。６ 619 

月で額にしまして35％ほど、７月で約半数と。この中には、下水道のポンプ場 620 

の更新工事、それから河川の整備工事がございまして、これはやっぱり水量が 621 

少なくなる冬場に発注を計画してございまして、そのような率になります。 622 

 以上でございます。 623 

委 員 長 ほかにありますか。 624 

（なしの声あり） 625 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 626 

 （11）、駅前広場の再整備について説明を求めます。 627 

 （11）駅前広場の再整備について 628 

湯浅副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 629 

委 員 長 説明が終わりました。 630 

 質疑ありますか。 631 

（なしの声あり） 632 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 633 

 続きまして、（12）、都市計画の変更について説明を求めます。 634 

 （12）都市計画の変更について 635 

湯浅副主幹 都市計画室副主幹の湯浅でございます。私のほうから都市計画変更について、 636 

今年度の流れについて口頭によりご報告させていただきたいと思います。 637 

 本市の都市計画づくりが始まってから人口増加と市街地拡大を前提とした都市 638 

づくりを進めてまいりましたが、近年の急激な人口減少、さらには高齢化社会、 639 

今までの拡大志向の都市づくりでは低密度で非効率な都市ということになって 640 

しまいます。いわゆる少ない人口で人口規模以上の都市を維持していくという 641 

ことにならないように、数年間かけまして議会を初めといたしまして、市民の 642 

皆様、まちづくり懇談会、パブリックコメントなど、さまざまな手続の中でご 643 

意見を伺いながら平成22年度にこれからの都市づくりの指針であります都市計 644 

画マスタープランを策定し、将来とも活力と魅力ある都市となるようコンパク 645 

トな都市づくりを進め、本市の持続可能な発展を目指すこととしております。 646 

 今年度は、この第一歩となります都市計画の全面見直しでありますコンパクト 647 

化を目指すために地域ごとの土地利用のルールの見直しを行い、土地利用の誘 648 

導を図るものでございます。具体的には、中心市街地活性化と地域のバランス 649 

ある店舗立地を目指すための商業地のルールの変更を初め、農地の環境を保全 650 

するなどコンパクト化に向けた土地利用のルールを変更してまいります。また、 651 

平成22年度にはこの土地利用に合わせた交通体系の見直しでございます都市交 652 

通マスタープランを同時に策定してございます。これに基づきまして、近年な 653 

かなか進むことはできませんでした市の幹線道路の整備を身の丈に合った計画 654 

に見直す都市計画道路の計画の廃止、幅員などの見直しを行うことで今後着実 655 

な幹線道路の整備を進め、道路利用者を初めバス利用者などの公共交通の円滑 656 

化、利便性を図ることでコンパクト化の誘導、さらには地域のバランスのとれ 657 

た効率的で魅力のある都市づくりを進めてまいりたいと考えてございます。 658 
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 なお、先ほど申し上げました駅前広場の事業絡みで都市計画道路の見直しの手 659 

続を先行する……駅前広場の都市計画の見直しを先行することになりましたの 660 

で、今申し上げました都市計画道路全般の見直しにつきましては駅前広場の手 661 

続が終わった後進めたいと考えてございます。スケジュールについては年度内 662 

を目指しておりますが、スケジュール的にはちょっと厳しい内容となってござ 663 

います。 664 

 さらには、都市計画施設でございます公園につきまして、都市計画道路の関係 665 

で用地の取り合いによりまして３カ所の見直し、それと事業絡みで公園３カ所 666 

というようなことになってございます。 667 

 最後に今後の見直しにかかわる主な手続でございますが、北海道との下協議を 668 

継続的に進めて関係機関協議、市民、住民説明会、都市計画審議会などを経て 669 

土地利用、都市計画道路、公園につきまして変更を目指していきたいと考えて 670 

おります。 671 

 以上でございます。 672 

委 員 長 質疑ありますか。委員の方よろしいですか。 673 

（なしの声あり） 674 

委 員 長 委員外議員、渡邊龍之議員、どんな内容でしょうか。 675 

渡邊委員外議員 コンパクトシティ化ということを今発言されたので、その中身という部分でよ 676 

ろしいですか。 677 

委 員 長 それでは、委員外議員から質疑の申し出がありましたが、これを許可いたしま 678 

すか。 679 

（異議なしの声あり） 680 

委 員 長 それでは、２分間でお願いします。 681 

渡邊委員外議員 今湯浅副主幹から説明があったのですけれども、コンパクトシティ、市街地活 682 

性化とリンクするということで、まずその経済部との進め方。ただ、現にやら 683 

れるのは都市計画委員とか、そっちのほうで全部やられると思うのだけれども、 684 

まずその所管とかそういう部分での連携を図ることが必要かなと。幹線道路も 685 

含めて鈴蘭通を今駅前の整備をやる部分で蔵前通と結びつくのですけれども、 686 

鈴蘭通の一部だけなのだけれども、現行の鈴蘭通、国道451から駅までの間、こ 687 

れを一通にするというか、そのほうが人の流れ的にどうかなという個人的な意 688 

見なのですけれども、その辺についてどういうふうな、もし考えがあれば説明 689 

をしていただければと思います。 690 

湯浅副主幹 私のほうから、まず１点目の関連所管との連携につきましてでございますけれ 691 

ども、こちらにつきまして平成18年度から関係所管、具体的には経済部中心市 692 

街地活性化、今でいうと駅周辺整備室、さらには農業等々の関係所管と連携を 693 

図った会議を設置しながら策定に取り組んできております。今後におきまして 694 

も、その都市計画変更においては土地利用会議を設置しながら各所管と連携を 695 

図って都市計画の見直しを現状その土地の需要、動向を見定めて適切な案をご 696 

提示させていきたいというふうに考えております。 697 

大平部長 今現在鈴蘭通の一通というお話ございました。かつてもいろいろとあったので 698 

すが、今現在そのような話が進んでいるかどうかということになりますと、あ 699 

りませんということになります。 700 

 以上です。 701 

委 員 長 ほかにありますか。 702 
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（なしの声あり） 703 

委 員 長 それでは、（12）は報告済みといたします。 704 

 次に、（13）、石狩川流域下水道によるし尿等共同処理事業について説明を求 705 

めます。 706 

 （13）石狩川流域下水道によるし尿等共同処理事業（ＭＩＣＳ事業）について 707 

山崎副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 708 

委 員 長 説明が終わりました。 709 

 質疑ありますか。 710 

窪 之 内 まだ金額的なことも予定ということで６億3,000万円ということで、この金額的 711 

なことではなくて、事業費に対する国の補助率とか道の関係とか地元各市町の 712 

分担の割合とか、何か起債に対する交付税算入とか、そういう制度がどうなっ 713 

ているのかお伺いします。 714 

山崎副主幹 まず、国の補助関係なのですけれども、これはＭＩＣＳ事業の採択を受けたと 715 

きにガイドラインというのがありまして、このルールのもとへ国費が入ること 716 

になっています。今お示しした概念図ありますよね。この概念図の部分でピン 717 

クで枠をとっているのですけれども、この枠の貯留槽と書いている部分がある 718 

のですけれども、これから処理場側のほうの施設の建設につきましては国費が 719 

入る、そういったことになっています。今、では実際どのぐらいの金額が国費 720 

として入るかという部分については、今回この事例の場合、北海道のほうが国 721 

のほうと極力交付金が使えるようにいろんな調整を今進めているのです。それ 722 

で、そう遅くならないうちにある程度の方向性は見えてくるのかなと思うので 723 

すけれども、最終的に25年度の予算にのせる前にはそこら辺が全部整理されま 724 

して、くらし支援課のほうが予算措置する形になると思いますけれども、その 725 

中に盛り込んでいけると思っています。 726 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 727 

三  上 それでは、ＭＩＣＳ事業、順調に組合とかも調整がついて実施するようになっ 728 

た場合に、滝川市としての行政コストはどのぐらい、今現状と比較してどのぐ 729 

らい削減される予想でしょうか。 730 

山崎副主幹 今委員さんが質問されたとおり、将来的にどういった部分の金額が滝川市とし 731 

て削減されるかという部分、今後の検討でくらし支援課のほうで多分考えてい 732 

くことになると思うのですけれども、現在今考えているのが、先ほど建設費約 733 

６億3,000万円と言いました。維持管理費が年間8,500万円を今予定しておりま 734 

す。これも先ほどの概念図のほうに出ているのですけれども、右上のほうちょ 735 

っと見ていただきたいのですけれども、１として下水処理施設の活用とした場 736 

合の建設費６億3,000万円と維持管理費8,500万円としています。これがいわゆ 737 

るＭＩＣＳ事業やった場合の数字です。その下、２としましてし尿処理施設の 738 

建設ということで、建設費19億2,500万円、あと年間維持管理費２億2,500万円 739 

と出ています。これにつきましては、流域下水道の処理場を使用しないで６市 740 

６町がセンター方式で新たにし尿処理施設をつくって、そして運転していくと、 741 

そういったときの想定の金額がこの金額になっています。細かい将来的な部分 742 

についてのシミュレーションは後々くらし支援課のほうから出てくると思いま 743 

すので、今回この程度の説明でさせていただきたいと思います。 744 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 745 

（なしの声あり） 746 
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委 員 長 それでは、（13）は報告済みといたします。 747 

 次に、（14）、工事請負契約の締結について説明を求めます。 748 

 （14）工事請負契約の締結について 749 

高瀬技監 （別紙資料に基づき説明する。） 750 

委 員 長 説明が終わりました。 751 

 議案関連となっておりますので、ご留意願いたいと思います。 752 

 質疑ありますか。 753 

（なしの声あり） 754 

委 員 長 それでは、（14）、報告済みといたします。 755 

 （15）、火災の報告について説明を求めます。 756 

 （15）火災の報告について（江南団地） 757 

高瀬技監 高瀬でございます。それでは、火災の報告につきまして口頭にて説明させてい 758 

ただきます。 759 

 去る平成24年３月31日土曜日午前７時53分、市営住宅江南団地129号にて火災が 760 

発生し、入居された方が焼死されました。９時30分に消防署から市役所当直に 761 

連絡が入り、当直から建築住宅課担当職員が連絡を受け、10時に現地入りし、 762 

当該及び近隣の住居の罹災状況を確認したところでございます。現地では既に 763 

鎮火し、立入禁止の処置の後、ご遺体は検視のため滝川警察署に搬送され、消 764 

防ともに撤収した後でした。 765 

 罹災状況ですが、この住宅は昭和48年に建設され、築39年を経過、３ＤＫ、45 766 

平方メートル、家賃は6,800円であり、内部はほぼ全焼の状況でした。なお、隣 767 

接する住戸への延焼及び放水による被害はありませんでした。後日消防及び警 768 

察による捜査の結果、出火原因及び本人の死因は不明との報告を受けたところ 769 

でございます。 770 

 今後の対応ですが、本件による損害賠償請求につきましては、捜査の結果重大 771 

な過失が見当たらないことから失火法の規定を準用しまして、当該請求につい 772 

ては行わないこととしたところでございます。また、罹災した住居は昭和39年、 773 

１棟６戸の末端に位置しており、復旧費用として見積もったところ約400万円か 774 

かるとなったところでございますが、復旧したとしても火災独特のにおいとい 775 

うのが相当時間残るのでないかということも想定され、あわせて当該団地にお 776 

きましては従前から入居のあき待ち登録がないということから、今後、今の見 777 

積もりでは120万円かかると計算しているところでございますが、この当該箇所 778 

につきましては除却として対応したいとするところでございます。 779 

 以上でございます。 780 

委 員 長 質疑ありますか。 781 

窪 之 内 言葉の意味なのですけれども、120万円かけて除却ということは、同じ団地の火 782 

事があったところのように壊してしまうということですよね。その確認だけ。 783 

高瀬技監 ちょうど末端の位置になるので、その部分は壊して、冬であれば除雪のスペー 784 

スに使っていただけるのかななんていう思いもしますけれども、これも予算の 785 

措置も状況を見ながら、25年度まずは考えていきながら計上ができるかどうか 786 

検討しながら今後進めていきたいと考えているところでございます。 787 

委 員 長 ほかにありますか。 788 

（なしの声あり） 789 

委 員 長 それでは、（15）、報告済みといたします。ご苦労さまでした。 790 



 

１６ 

 

 ２．第２回定例会以降の調査事項について 791 

委 員 長 それでは、２、第２回定例会以降の調査事項について、別紙調査項目でよろし 792 

いでしょうか。 793 

（はいの声あり） 794 

 ３．その他について 795 

委 員 長 ３、その他について何かございますか。 796 

中嶋事務局長 きょう庁議がありまして、あすから９月31日までクールビズになりますので、 797 

本会議につきましてはネクタイ着用ということになりますけれども、きょうじ 798 

ゅうに全議員さんのほうに通知いたします。 799 

委 員 長 各委員から何かございますか。 800 

（なしの声あり） 801 

 ４．次回委員会の日程について 802 

委 員 長 それでは、４、次回委員会の日程については正副委員長にご一任願えますか。 803 

（異議なしの声あり） 804 

委 員 長 以上をもちまして第13回経済建設常任委員会を閉会いたします。お疲れさまで 805 

した。 806 

閉  会 １２：００ 807 

 808 


